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 N. 839 
VERBALE RIASSUNTIVO 

 
SESSIONE DEL CONSIGLIO GRANDE E GENERALE 

 

del 24 – 25 - 26 febbraio 2010 
 

REGGENZA: S.E. Francesco Mussoni – S.E. Stefano Palmieri 
 

SEMESTRE: 1° ottobre 2009 – 1° aprile 2010 
 

UFFICIO DI SEGRETERIA: Edda Ceccoli – Filippo Tamagnini - 
 Alessandro Mancini 

 
 

DELIBERAZIONI 
 

24 febbraio 2010 
 
Ore: 9,20 
Consiglieri Presenti: 56 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Antonella Mularoni - Valeria Ciavatta – Gabriele 
Gatti – Romeo Morri – Claudio Podeschi – Gian Carlo Venturini – Gian Marco Marcucci – 
Marco Arzilli – Augusto Casali – Fabio Berardi  

1 – Comunicazioni 
 

Come preannunciato e concordato in Ufficio di Presidenza, la Reggenza informa che 
d’ora innanzi si procederà a controlli più rigorosi sul rispetto del divieto di fumo in tutti gli 
spazi di Palazzo Pubblico. I Funzionari della Segreteria Istituzionale sono pertanto chiamati 
al controllo scrupoloso dell’osservanza di tale divieto e ad adottare i provvedimenti previsti 
dalla legge qualora riscontrino comportamenti contrari a tale prescrizione. 

Lettura e approvazione del verbale riassuntivo della sessione consiliare straordinaria 
del 17, 18 e 19 febbraio 2010. 

La Reggenza informa che, sentito l’Ufficio di Presidenza, ai sensi del primo comma 
dell’art.19 della Legge n.42 del 1995, si intende assegnare la mozione, conseguente alla 
trasformazione dell’interpellanza presentata dal Partito Socialista Riformista Sammarinese 
per conoscere i motivi dell’esosa consulenza che il Governo ha affidato alla “GMC S.p.A.” 
in materia di comunicazione alla II^ Commissione Consiliare Permanente; la mozione, 
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conseguente alla trasformazione dell’interpellanza presentata dai Consiglieri Iro Belluzzi e 
Denise Bronzetti per conoscere i risultati dell’indagine amministrativa relativa alla vicenda 
“Licenzopoli” e le iniziative del Governo per attuare il rispetto delle leggi in materia di 
licenze e le misure nei confronti dei responsabili della violazione di tali leggi alla III^ 
Commissione Consiliare Permanente 
Non essendoci obiezioni le mozioni si intendono assegnate alle Commissioni di cui sopra 

 
In sede di comunicazioni interviene il Consigliere Alessandro Rossi per sottolineare 

in merito alle recenti trasmissioni televisive italiane dedicate a San Marino condividono 
quanto espresso dagli Europopolari, cioè a dire che è arrivato il momento di voltare pagina e 
prendere atto, da parte della maggioranza, che il rapporto bilaterale con l’Italia si è 
ulteriormente deteriorato. Anche la cittadinanza, sottolinea il Consigliere Rossi, ha 
manifestato la necessità di trovare nuove modalità di rapportarsi con l’Italia, che mirino in 
particolare a non renderci meno isolati e più coesi. Richiama, a tal fine, l’importanza 
dell’apporto e del sostegno di tutte le forze economiche e sociali presenti nella nostra realtà. 
Ribadisce pertanto l’opportunità di rimuovere gli ostacoli che impediscono lo sviluppo di 
una politica che sia differente rispetto a quella portata avanti negli anni passati, una politica 
forte nel ribadire la nostra autonomia e in grado di favorire iniziative che non abbiano 
riflessi negativi nei riguardi dei nostri vicini italiani. Occorre individuare tutte le distorsioni 
prodotte nel recente passato e nel contempo rilanciare la competitività del nostro paese, in 
primo luogo instaurando un quadro di relazioni stabili e adottando tutta una serie di 
modifiche normative, in particolare di carattere tributario. Ci sono stati timidi segnali da 
parte della Maggioranza nel tentativo di cercare di ridurre quanto più si possa il nostro 
isolamento nei tempi più rapidi possibili. L’arroccamento riverbererà l’incapacità della 
politica di dare una risposta unitaria alle difficoltà del nostro Paese. La gravità del momento 
è condivisa e chiediamo a tutte le forze politiche di passare dalle parole ai fatti per trovare 
nell’immediato soluzioni che possano dare al paese la sensazione che la politica smette di 
fare la guerra per bande e riesce a produrre riforme e ad isolare i fenomeni distorsivi che 
hanno caratterizzata la nostra economia  

Sullo stesso argomento, pur con varietà di argomentazioni e toni, si esprimono i 
Consiglieri Mirco Tomassoni, Iro Belluzzi, Enzo Colombini, Giovanni Lonfernini, 
Simone Celli, Vanessa Muratori, Giuseppe Maria Morganti, Pier Marino Mularoni, 
Alessandro Macini, Denise Bronzetti, Paride Andreoli, Claudio Felici, Fiorenzo Stolfi 

Il Consigliere Roberto Giorgetti prende atto delle considerazioni di Tomassoni, 
ritenendole deliranti 
 Il Consigliere Matteo Fiorini riferisce in merito alla trasferta a Malta, unitamente al 
Consigliere Tomassoni per partecipare a incontro organizzato da Assemblea parlamentare 
dei Paesi del Mediterraneo, sulla questione Palestinese. A margine dell’evento il Presidente 
Assemblea Parlamentare del Mediterraneo ha chiesto alla Repubblica di San Marino di 
entrare a far parte dell’Assemblea stessa come 26° Stato membro. Evidenzia come 
l’assemblea ha il ruolo di osservatore permanente all’assemblea generale dell’ONU 
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Il Consigliere Marco Gatti riferisce sulla partecipazione della delegazione presso il 
Consiglio d’Europa alla prima parte della sessione 2010 dell’Assemblea Parlamentare del 
Consiglio d’Europa che si è tenuta a Strasburgo dal 25 al 29 gennaio 2010 

Il Consigliere Francesca Michelotti interviene sulle iniziative esterne che nuocciono 
al nostro Paese e alla serenità dei nostri cittadini. Esorta a non farsi travolgere dallo 
smarrimento ma ad affrontare anche temi che possono sembrare marginali e che invece 
costituiscono il tessuto su cui si fonda una società civile. Sinistra Unita ha avuto un incontro 
pubblico a Serravalle a seguito di una serie di proteste: è emersa una grossa amarezza da 
parte dei commercianti di Serravalle perché il paese sta perdendo di vitalità. Il Castello sta 
diventando un piccolo deserto. Il mondo delle relazioni sociali, economiche, culturali è 
delicatissimo: è necessario correre ai ripari subito per evitare che succeda quello che è 
successo al centro Storico di San Marino. Presenta quindi un Ordine del Giorno che mira ad 
ad un progetto di rilancio del Castello di Serravalle e ne dà lettura 

Sullo stesso argomento intervengono i Consiglieri Clelio Galassi, Gian Franco 
Terenzi ed Enzo Colombini 

Il Consigliere Oscar Mina relaziona sulla partecipazione dell’Ambasciatore Elena 
Molaroni all’Assemblea OSCE tenutasi a Vienna il 18 e 19 febbraio 2010.  
 
Ore 15,27 
Consiglieri presenti: 49 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Antonella Mularoni - Valeria Ciavatta – Gabriele 
Gatti – Romeo Morri – Claudio Podeschi – Gian Carlo Venturini – Gian Marco Marcucci – 
Marco Arzilli – Augusto Casali – Fabio Berardi 
 
Prosecuzione Comma 1 
 
Replica il Segretario di Stato per le Finanze Gabriele Gatti 
 
RISPOSTA INTERPELLANZE / INTERROGAZIONI 

Il Segretario di Stato con delega alle Telecomunicazioni risponde all’interpellanza 
presentata dai Consiglieri Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 10 gennaio 2010 per 
richiedere quali iniziative il Governo Sammarinese intenda intraprendere a fronte della 
mancata ratifica da parte del Parlamento Italiano dell’Accordo in materia radiotelevisiva, 
sottoscritto il 5 marzo 2008 

Il Segretario di Stato per le Finanze risponde all’interrogazione presentata dai 
Consiglieri Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 13 gennaio 2010 circa la ventilata ipotesi 
di trasferimento della Giochi del Titano, le sostituzioni di macchinette deliberata dall’attuale 
Consiglio di Amministrazione e la flessione di bilancio rispetto il precedente servizio  
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Il Segretario di Stato per le Finanze risponde all’interpellanza presentata dal 
Consigliere Claudio Felici il 13 gennaio 2010 per conoscere come il Governo intenda 
garantire la copertura finanziaria della spesa in favore della GMC S.p.A. di cui alla Delibera 
del Congresso di Stato n.42 del 13/12/2009 in considerazione della mancata approvazione 
dell’art. 43 della Proposta di Legge per il Bilancio 2010 

Il Segretario di Stato con delega ai rapporti con l’AASFN risponde all’interrogazione 
presentata dal Consigliere Pier Marino Mularoni il 19 gennaio 2010 per conoscere costi, 
conseguenze e responsabilità della stampa basate su un bozzetto contenente gravissimi 
errori e quindi inutilizzabile di 180.000 serie filateliche relative all’EXPO’ di Shanghai del 
2010 

Il Segretario di Stato per le Finanze risponde all’interrogazione presentata dal 
Consigliere Mirco Tomassoni il 20 gennaio 2010 per conoscere se vi è intenzione da parte 
del Segretario di Stato per le Finanze di attivare un rapporto di collaborazione con il 
Direttore del TG 5 e a quali condizioni, e se vi è intenzione di ingaggiare altri professionisti 
dell’informazione per far fronte ai problemi di immagine del Governo  

Il Segretario di Stato per le Finanze risponde all’interpellanza presentata dai 
Consiglieri Giovanni Lonfernini e Pier Marino Mularoni il 10 febbraio 2010 per conoscere 
se il Governo fosse stato informato di attività ispettive di Banca Centrale presso intermediari 
finanziari sammarinesi, se abbia mai formalizzato al Coordinamento di Banca Centrale 
accuse di sudditanza della Vigilanza sammarinese nei confronti dell’omologa Autorità 
italiana, se membri del Consiglio Direttivo di Banca Centrale abbiano rapporti inopportuni 
con soggetti vigilati e/o Autorità di Governo  
Il Consigliere Pier Marino Mularoni, dichiarandosi insoddisfatto, trasforma l’interpellanza 
in mozione  

Il Segretario di Stato per le Finanze risponde all’interpellanza presentata dal 
Consigliere Iro Belluzzi l’11 febbraio 2010 per conoscere lo stato dei rapporti tra Banca 
Centrale e Banca d’Italia, nonché lo stato di attuazione del memorandum teso a superare le 
difficoltà dei pagamenti interbancari, risponde  
Il Consigliere Iro Belluzzi, dichiarandosi insoddisfatto, trasforma l’interpellanza in mozione  

Il Segretario di Stato per la Sanità risponde all’interrogazione presentata dai 
Consiglieri Alessandro Rossi ed Ivan Foschi il 20 gennaio 2010 per conoscere aspetti 
connessi all’acquisto del vaccino per il virus H1N1, alle dosi ordinate e allo smaltimento di 
quelle inutilizzate, e per conoscere se il Governo non intenda sollevare la questione di 
estrema frettolosità nel prefigurare pandemie mondiali da parte dell’Organizzazione 
Mondiale della Sanità  
 Il Segretario di Stato per la Sanità risponde all’interpellanza presentata dai Consiglieri 
Iro Belluzzi e Denise Bronzetti per conoscere i motivi per cui non si è dato seguito alle 
segnalazioni dell’Authority sulle irregolarità compiute dall’Istituto Medicina del Benessere, 
per conoscere i rapporti intercorsi fra IBM e Rewind Biotech, per conoscere aspetti relativi al 
rilascio dei rispettivi nulla osta ed eventuali provvedimenti di sospensione dalle attività e per 
conoscere eventuali rapporti dei promotori con l’Università degli Studi di San Marino  
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I Consiglieri Iro Belluzzi e Denise Bronzetti, dichiarandosi insoddisfatti, trasformano 
l’interpellanza in mozione  

Il Segretario di Stato per gli Affari Interni risponde all’interrogazione presentata del 
Consigliere Mauro Chiaruzzi il 20 gennaio 2010 perché il Governo adotti un provvedimento 
per la pubblicazione delle deliberazioni dei Consigli di Amministrazione degli Enti Pubblici 
e delle Aziende Autonome di Stato 

Il Segretario di Stato per il Territorio risponde all’interpellanza presentata dal 
Consigliere Vanessa Muratori il 19 gennaio 2010 per conoscere se è intenzione del Governo 
proseguire nella deturpazione della zona di Montalbo, per l’ampliamento del Cimitero 
monumentale, già dichiarato “Patrimonio dell’Umanità” ed in sfregio della decisione 
contraria della Commissione per la Conservazione dei Monumenti 

Il Segretario di Stato per il Territorio risponde all’interrogazione presentata dai 
Consiglieri Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 19 gennaio 2010 per conoscere se sia stata 
installata una nuova antenna sul Palazzo Kursaal, da parte di quale società ed eventualmente 
le ragioni di nuove concessioni in sfregio ai dichiarati propositi di non aumentare il numero 
delle antenne già presenti sul territorio  

Il Segretario di Stato per il Territorio risponde all’interrogazione dei Consiglieri 
Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 1° febbraio 2010 per conoscere le intenzioni del 
Governo circa la riqualificazione del Centro Storico di San Marino Città ed in particolare 
circa la questione dei chioschi  

Il Segretario di Stato per il Territorio risponde all’interpellanza presentata dal 
Consigliere Marino Riccardi il 15 febbraio 2010 per conoscere le ragioni del ritardo 
nell’istituzione dello Sportello per l’Energia di cui alla legge n. 72 del 7maggio 2009, 
nonché di altri adempimenti previsti dalla legge medesima  
Replica del Consigliere Riccardi 

Il Segretario di Stato per il Lavoro risponde all’interrogazione presentata dai 
Consiglieri Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 19 gennaio 2010 per conoscere se 
corrisponde al vero la notizia dell’assunzione di un frontaliero presso Banca Centrale e 
previsione di un altro lavoratore italiano in spregio delle dichiarate politiche di tutela dei 
lavoratori sammarinesi 

Il Segretario di Stato per la Giustizia risponde all’interrogazione presentata dai 
Consiglieri Mauro Chiaruzzi e Claudio Felici il 1° febbraio 2010 per conoscere se 
corrispondono al vero le notizie diffuse dagli organi di informazione circa un avviso di 
garanzia notificato al Segretario di Stato Gatti da parte del Tribunale di Rimini per concorso 
in calunnia con il Sig. Mario Scaramella e conseguente contegno del Governo in merito 

Il Segretario di Stato per gli Affari Esteri risponde all’interpellanza presentata dal 
Consigliere Fiorenzo Stolfi il 21 gennaio 2010 per conoscere i motivi che hanno portato 
all’emissione della delibera di Congresso di Stato dell’ottobre 2009 che ho prodotto la 
paradossale situazione per la Repubblica di San Marino di avere contemporaneamente due 
Capi Missioni sia a Strasburgo che a Roma  
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Il Segretario di Stato con delega alle Telecomunicazioni risponde all’interpellanza 
presentata dai Consiglieri Paride Andreoli e Paolo Crescentini il 26 gennaio 2010 circa lo 
stato del settore delle telecomunicazioni, alla luce del progetto di legge di regolamentazione 
del settore, presentato oltre un anno fa e tutt’ora giacente, della mancata attuazione del piano 
strategico delle telecomunicazioni, già adottato dal Consiglio Grande e Generale, di 
vociferate nuove concessioni e della crisi delle aziende già autorizzate e operanti nel settore 
Il Consigliere Paolo Crescentini, dichiarandosi insoddisfatto, trasforma l’interpellanza in 
mozione  

Il Segretario di Stato con delega alle Telecomunicazioni, risponde all’interpellanza 
del Consigliere Claudio Felici l’11 febbraio 2010 per conoscere se siano state messe in 
campo iniziative atte a difendere il patrimonio di frequenze assegnato alla Repubblica di San 
Marino in occasione del prossimo passaggio al digitale terrestre, nonché circa lo stato di 
attuazione dell’Accordo in materia radiotelevisiva con la Repubblica Italiana 

Il Segretario di Stato per gli Affari Esteri risponde all’interrogazione del Consigliere 
Giuseppe Maria Morganti l’11 febbraio 2010 per conoscere se il Governo abbia richiesto, o 
intenda richiedere, al Governo italiano di riacquisire per intero i diritti della Repubblica di 
San Marino in materia di giochi della sorte 
 

2- Nomina del Presidente di Banca Centrale 
Il Segretario di Stato per le Finanze riferisce in merito e dà lettura della proposta di 
deliberazione 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri: Fiorenzo Stolfi - il Segretario di Stato per gli 
affari Esteri Antonella Mularoni ed i Consiglieri: Simone Celli – Ivan Foschi – Angela 
Venturini – Pier Marino Mularoni - il Segretario di Stato per l’Industria, l’Artigianato e il 
Commercio Marco Arzilli ed i Consiglieri Iro Belluzzi – Stefano Macina 
 
 
 

25 febbraio 2010 
 

Ore 15, 23 
Consiglieri Presenti: 44 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Gabriele Gatti – Romeo Morri – Claudio Podeschi 
– Gian Carlo Venturini – Marco Arzilli – Augusto Casali – Fabio Berardi 
 
Prosecuzione Comma 2 
In sede di dibattito intervengono il Segretario di Stato per il Turismo e i Consiglieri: Marino 
Riccardi – Luigi Mazza – Denise Bronzetti – Massimo Cenci – Mauro Chiaruzzi – Nadia 
Ottaviani – Giuseppe Maria Morganti – il Segretario di Stato per la Pubblica Istruzione ed i 
Consiglieri: Gian Carlo Capicchioni – Clelio Galassi – Federico Pedini Amati – Alberto 
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Selva – Mirko Tomassoni – Vanessa Muratori – Alessandro Mancini – Marco Gatti – 
Francesca Michelotti – Gian Nicola Berti – Paolo Crescentini – Giovanni Lonfernini – 
Alessandro Rossi 
 
Ore 21,20 
Consigliere Presenti: 44 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Gabriele Gatti – Romeo Morri – Claudio Podeschi 
– Gian Carlo Venturini – Marco Arzilli – Augusto Casali  
 
Prosecuzione Comma 2 
In sede di dibattito intervengono altresì il Segretario di Stato per la Sanità Claudio Podeschi 
ed i Consiglieri: Paride Andreoli – Roberto Giorgetti – Claudio Felici – Pasquale Valentini  
Replica del Segretario di Stato per le Finanze Gabriele Gatti 
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 32, nomina il dott. Ezio Paolo Reggia Presidente della 
Banca Centrale della Repubblica di San Marino - Vedi all. n. 1 (Delibera n. 1)  
Non hanno partecipato al voto i Gruppi Consiliari di Minoranza  

3 - Presa d’atto delle dimissioni del Commissario della Legge Avv. Vittorio Ceccarini 
La Reggenza da lettura della lettera di dimissioni pervenuta in data 15 febbraio 2010 
Il Segretario di Stato per la Giustizia riferisce in merito 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri: Giuseppe Maria Morganti – Teodoro 
Lonfernini – Ivan Foschi – Giovanni Lonfernini – Maurizio Rattini – Alberto Selva – 
Simone Celli – Pasquale Valentini 
Replica del Segretario di Stato per la Giustizia 
 
Il Consiglio prende atto delle dimissioni del Commissario della Legge Avv. Vittorio 
Ceccarini il cui incarico, pertanto, avrà termine il 31 marzo p.v. come da lui stesso 
indicato nella lettera di dimissioni – Vedi all. n. 2 (Delibera n. 2)  
 
4 – Completamento nomina Consiglio di Amministrazione dell’A.A.S.S. 
Il Capogruppo dei Socialisti e Riformisti propone la nomina dell’Ing. Fabio Canini 
Il Consiglio, per alzata e seduta, a maggioranza, nomina il sig. Fabio Canini membro 
del Consiglio di Amministrazione dell’AASS – Vedi all. n. 3 (Delibera n. 3) 
 
5 – Nomina di un membro supplente del Collegio dei Sindaci del Consorzio per la 

Gestione del Fondo di Solidarietà in favore degli Operatori Agricoli 
Il Capo Gruppo Pier Marino Mularoni, per i Gruppi di Opposizione propone la nomina del 
Sig. Fabio Sarti 
Il Consiglio, a maggioranza, per alzata e seduta, nomina il Signor Fabio Sarti membro 
supplente del Collegio in oggetto – Vedi all. n. 4 (Delibera n. 4)  
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6 – Nomina di un membro supplente in seno alla Delegazione Consiliare presso 
l’assemblea Parlamentare dell’O.S.C.E. 

La Reggenza comunica che a seguito dell’approvazione dell’art. 1 punto 4) del 
Regolamento dell’Assemblea Parlamentare O.S.C.E. le Delegazioni Parlamentari di ogni 
singolo Paese debbano comporsi di rappresentanti di entrambi i sessi. Dà quindi lettura della 
nota pervenuta dal Capo della Delegazione Consiliare Consigliere Oscar Mina 
Il Capo Gruppo Roberto Giorgetti propone il consigliere Angela Venturini  
Il Consiglio, a maggioranza, per alzata e seduta, nomina il Consigliere Angela 
Venturini membro supplente della Delegazione Consiliare presso l’Assemblea 
Parlamentare dell’O.S.C.E. – Vedi all. n. 5 (Delibera n. 5) 
 
7 – Presa d’atto decadenza Sig.ra Maria Selva da membro della Commissione per le 
Pari Opportunità e conseguente sostituzione ai sensi dell’articolo 7 della Legge n. 
26/2004 
La Reggenza dà lettura della comunicazione pervenuta in data 4 febbraio 2010 da parte del 
Coordinatore della Commissione per le Pari Opportunità Dott.ssa Susy Serra. 
Preso atto della decadenza della Signora Maria Selva, ai sensi dell’art. 7 della Legge n. 
26/2004, la Reggenza invita ad indicare il nominativo del sostituto. 
Il Capo Gruppo Paolo Crescentini propone la nomina della signora Veronica Gasperoni  
Il Consiglio, a maggioranza, per alzata e seduta, nomina la signora Veronica 
Gasperoni membro della Commissione per le Pari Opportunità per la corrente 
Legislatura – Vedi all. n. 6 (Delibera n. 6) 
 
8 – Progetto di legge “Rilascio, convalida, conversione, revisione e revoca delle patenti 

nautiche” (I^ lettura) 
La Reggenza informa che, sentito l’Ufficio di Presidenza, ai sensi del secondo comma 
dell’articolo 19 della Legge 21 marzo 1995 n.42, intende assegnare il progetto di legge di 
cui al comma in oggetto alla Commissione Consiliare Permanente Finanze, Bilancio e 
Programmazione, Artigianato, Industria, Commercio; Turismo, Servizi, Trasporti e 
Telecomunicazioni, Lavoro e Cooperazione (Commissione III^) per l’esame in sede 
referente. 
Non essendoci obiezioni il progetto di legge si intende assegnato alla Commissione di cui 
sopra. 
Il Segretario di Stato per la Cultura, in sostituzione del Segretario di Stato per gli Affari 
Esteri, relaziona in merito 
 
9 – Progetto di legge “Modifica all’articolo 2 della Legge 20 settembre 1989 n. 96 

“Interventi per lo sviluppo dell’agricoltura” come sostituito dall’art. 1 della Legge 
13 novembre 1997 n. 129” (I^ lettura) 

La Reggenza informa che, sentito l’Ufficio di Presidenza, ai sensi del secondo comma 
dell’articolo 19 della Legge 21 marzo 1995 n.42, si intende assegnare il progetto di legge di 
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cui al comma in oggetto alla Commissione Consiliare Permanente Igiene e Sanità, 
Previdenza e Sicurezza Sociale, Politiche Sociali, Sport; Territorio, Ambiente e Agricoltura 
(Commissione IV^) per l’esame in sede referente. 
Non essendoci obiezioni il progetto di legge si intende assegnato alla Commissione di cui 
sopra. 
Il Segretario di Stato per il Territorio, l’Ambiente e l’Agricoltura relaziona in merito 
 
10 – Progetto di legge “Modifiche alla Legge 29 giugno 2005 n. 96 (Statuto della Banca 

Centrale della Repubblica di San Marino) (Presentato dai Consiglieri Giovanni 
Lonfernini e Pier Marino Mularoni) (I^ lettura) 

La Reggenza informa che, sentito l’Ufficio di Presidenza, ai sensi del secondo comma 
dell’articolo 19 della Legge 21 marzo 1995 n.42, si intende assegnare il progetto di legge di 
cui al comma in oggetto alla Commissione Consiliare Permanente Finanze, Bilancio e 
Programmazione, Artigianato, Industria, Commercio; Turismo, Servizi, Trasporti e 
Telecomunicazioni, Lavoro e Cooperazione (Commissione III^) per l’esame in sede 
referente. 
Non essendoci obiezioni il progetto di legge si intende assegnato alla Commissione di cui 
sopra. 
Il Consigliere Pier Marino Mularoni relaziona sul progetto di legge  
 
11 –Progetto di legge “L’istituto del Trust” (II^ lettura) 
 
La Reggenza informa che il progetto di legge è stato esaminato in sede referente dalla III^ 
Commissione Consiliare Permanente, la quale in data 12 gennaio 2010 ha approvato il 
progetto stesso così come distribuito a tutti i Consiglieri 
I Consiglieri Marco Gatti per i Gruppi di Maggioranza e il Consigliere Silvia Cecchetti, per 
i Gruppi di Minoranza, svolgono le rispettive relazioni 

 
 

26 febbraio 2010 
 
Ore: 9:37 
Consiglieri Presenti: 40 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Romeo Morri – Claudio Podeschi – Marco Arzilli 
– Fabio Berardi 
 
11 – (prosecuzione esame) Progetto di legge “L’istituto del Trust” (II^ lettura) 
In sede di dibattito intervengono: il Segretario di Stato all’Industria, Marco Arzilli (in vece 
del Segretario di Stato per le Finanze) ed i Consiglieri: Stefano Macina – Nicola Selva – 
Pier Marino Mularoni – Federico Bartoletti – Angela Venturini – Massimo Cenci – Ivan 
Foschi – Marco Gatti – Alessandro Mancini – Gian Carlo Capicchioni – Alberto Selva 
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Replica del Segretario di Stato per l’Industria Marco Arzilli 
 

Il Consiglio, con Voti Favorevoli 29, Voti Contrari 2, Astenuti 19 approva l’intera legge 
– Vedi all. n. 7 (Legge 1 marzo 2010 n. 42 – L’Istituto del Trust) 
 
12 – Progetto di legge “L’Istituto dell’Affidamento Fiduciario” (II^ lettura) 
Svolgono la propria relazione, per i Gruppi di Maggioranza il Consigliere Teodoro 
Lonfernini, per i Gruppi di Minoranza il Consigliere Silvia Cecchetti 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri: il Segretario di Stato all’Industria Marco 
Arzilli (in vece del Segretario di Stato alle Finanze) ed i Consiglieri: Stefano Macina - Gian 
Nicola Berti - Pier Marino Mularoni - Angela Venturini - Alberto Selva 
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 26, Astenuti 11, Non Votanti 1 approva l’intera legge 
– Vedi all. n. 8 (Legge 1 marzo 2010 n. 43 – L’Istituto dell’affidamento fiduciario)  

 
26 febbraio 2010 

 
Ore: 15:20 
Consiglieri Presenti: 42 
Sono altresì presenti i Segretari di Stato: Valeria Ciavatta – Romeo Morri – Claudio 
Podeschi – Gian Carlo Venturini – Marco Arzilli – Fabio Berardi 
 
13–Progetto di legge “Disposizioni relative alla valutazione individuale degli alunni 

della Scuola Elementare” (II^ lettura) 
Il relatore unico della Commissione, Consigliere Alessandro Scarano, svolge la sua 

relazione 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri: Giuseppe Maria Morganti - Federico 

Bartoletti - Alfredo Manzaroli - Assunta Meloni - Maria Luisa Berti - Francesca Michelotti - 
Angela Venturini - Paolo Crescentini  
Replica del Segretario di Stato per l’Istruzione e la Cultura 
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 45, Voti Contrari 3, approva l’intera legge – Vedi all. 
n. 9 (Legge 1 marzo 2010 n. 41 – Disposizioni relative alla valutazione individuale degli 
alunni della scuola elementare) 
 
14 – Ratifica Decreti Delegati 
La Reggenza informa che vi sono da ratificare i decreti: nn. 2-3-4-9-10-11-12-13-37 
dell’anno 2010 
Precisa che il Decreto n. 10 del 27/01/2010 viene presentato per la ratifica con l’errata 
corrige 
I Consiglieri Paolo Crescentini e Claudio Felici chiedono lo scorporo del Decreto Delegato 
n.1/2010 
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Il Consiglio, a maggioranza, per alzata e seduta, ratifica i decreti: nn. 2-3-4-9-10-11-12-
13-37 dell’anno 2010 – Vedi all. n. 10 (Delibera n. 8)  

 
Esame del decreto delegato n.1/2010  
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri: Paolo Crescentini – Alfredo Manzaroli – 
Giovanni Lonfernini – Claudio Felici – Pasquale Valentini – il Segretario di Stato per la 
Sanità Claudio Podeschi e il Consigliere Vanessa Muratori  
Replica del Segretario di Stato per la Sanità Claudio Podeschi  
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 33, Voti Contrari 14, Astenuti 4, ratifica il Decreto 
Delegato n.1 del 2010  - Vedi all. n. 11 (Delibera n. 7) 
 
 
15 - Istanze d’Arengo 
 
Istanza n. 3 - Istanza d’Arengo presentata da cittadini sammarinesi perché sia prevista a 

livello normativo la possibilità di intestare un bene immobile, già oggetto 
di leasing immobiliare, al conduttore  

Il Segretario di Stato Segretario di Stato per l’Industria Marco Arzilli (in vece del Segretario 
di Stato per le Finanze) da lettura dell’istanza e riferisce in merito 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri Marino Riccardi – Maria Luisa Berti – Luigi 
Mazza 
Replica del Segretario di Stato per l’Industria Marco Arzilli (in vece del Segretario di Stato 
per le Finanze) 
Il Consiglio, per alzata e seduta, a maggioranza, respinge l’istanza in oggetto – Vedi 
All. n. 12 (Delibera n. 9) 
 
Istanza n. 4 - Istanza d’Arengo presentata da cittadino sammarinese affinché siano 

installati contatori per contabilizzare gli scarichi fognari nel settore 
industriale  

 
Il Segretario di Stato per i Rapporti con l’A.A.S.S. Fabio Berardi da lettura dell’istanza e 
riferisce in merito 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri Giuseppe M.Morganti – Alessandro Mancini 
– Pier Marino Mularoni – Enzo Colombini – Oscar Mina  
Replica del Segretario di Stato per i Rapporti con l’A.A.S.S Fabio Berardi  
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 19, Voti Contrari 25, Astenuti 7 respinge l’istanza in 
oggetto – Vedi All. n. 13 (Delibera n. 10) 
 
Istanza n. 7 - Istanza d’Arengo presentata da cittadino sammarinese affinché entro il 

2014 siano bandite in tutto il territorio la commercializzazione e l’uso delle 
bottiglie in plastica per l’acqua 
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Il Segretario di Stato per il Territorio e l’Ambiente da lettura dell’istanza e riferisce in 
merito 
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri Mauro Chiaruzzi – Paolo Crescentini – 
Massimo Cenci – Enzo Colombini – Angela Venturini – Matteo Fiorini 
Il Consiglio, per alzata e seduta, all’unanimità approva l’istanza in oggetto – Vedi All. 
n. 14 (Delibera n. 11) 
 
Istanza n. 8 - Istanza d’Arengo presentata da cittadina sammarinese affinché terreni di 

proprietà dello Stato siti in località Ciarulla (Serravalle), non vengano 
alienati a privati cittadini e vengano mantenuti a zona verde  

Il Segretario di Stato per il Territorio e l’Ambiente da lettura dell’istanza e del parere 
pervenuto dalla Giunta di Castello di Serravalle e riferisce in merito  
In sede di dibattito intervengono i Consiglieri Marino Riccardi – Alberto Selva – Giovanni 
Lonfernini  
Il Consiglio, con Voti Favorevoli 18, Voti Contrari 27, Astenuti 4, Non Votanti 2 
respinge l’istanza in oggetto – Vedi All. n. 15 (Delibera n. 12) 
 
Alle ore 19.45 la seduta è tolta 

 
 

I CAPITANI REGGENTI 
 
 

 
L’UFFICIO DI SEGRETERIA 

 


